

Rome ! ” Et comme les quelques années de votre épiscopat en réalisent déjà la touchante signification ! Catholique, universelle est l'Eglise Romaine, et sa basilique aux proportions gigantesques renferme en elle dans un magnifique symbolisme, tous les intérêts religieux et éternels du monde chrétien. Votre basilique, Monseigneur, est l'image de celle de Rome, et l'Eglise de Montréal, par les prêtres et les religieuses sortis de son sein, répand sur tout le continent américain les mêmes bienfaits que la Rome de Papes verse sur l'univers entier.

La légende des Souverains Pontifes complète toujours leur éloge au bréviaire par le nombre des évêques qu'ils ont sacrés et des prêtres qu'ils ont ordonnés. Peut-être nul Pontife, Monseigneur, ne mérite comme vous cet éloge de paternité sacerdotale. Outre les 129,000 âmes que vous avez confirmées dans la foi du Christ, et les 1,400 vierges que vous avez vouées au cloître, vous avez conduits plus de onze cents clercs aux pieds du sanctuaire, enfin six cent douze ministres de Jésus-Christ vous doivent le bienfait incomparable de l'onction sacerdotale.

Ah ! Monseigneur, grande est leur gratitude, profonde est leur vénération, sincère est leur dévouement.

En ce jour, ils sont fiers de pouvoir vous en donner un témoignage public. Vous ouvrez aujourd'hui les portes de votre Cathédrale à la charité qui y attirera les foules dans un riche bazar, afin que la foi les puisse amener plus vite aux pieds des autels. Quand, revêtu de vos ornements de Pontife, vous reviendrez sous les voûtes terminées de cette basilique, nous voulons que le trône d'où vous bénirez votre peuple, soit un don des prêtres qui vous doivent leur sacerdoce. Nous voulons que ce trône, symbole de votre autorité suprême, marque aussi leur docilité absolue ; image de votre dignité pontificale, atteste leur vénération ; source de tous les bienfaits épiscopaux, manifeste leur reconnaissance éternelle.

Sous la loi antique les Patriarches avaient une prédilection marquée pour le plus jeune de leurs enfants. Monseigneur, nous sommes dans le sacerdoce les cadets de la grande famille de l'archidiocèse : nous ne demandons pas un amour de préférence ; le cœur de l'évêque est assez large pour aimer tous ses prêtres ; mais ce titre nous impose à nous l'obligation de nous attacher davantage à votre personne sacrée.

Bénissez tous les prêtres qui, grâce à vous, travaillent à la vigne du Seigneur, soit au Canada, soit à l'étranger. Bénissez-nous, afin que toujours glorieux pour Dieu, fécond pour les âmes soit le sacerdoce que vous nous avez donné. Et le Dieu que nous ferons aimer bénira la main qui nous a consacrés ses ministres ; et les âmes que nous mènerons au ciel béniront le cœur d'évêque qui nous a chargés de leur donner la grâce et la vertu. Et le sang de huit de vos prêtres martyrisés pour la foi se mêlant au sang précieux du Christ que chaque jour nous versons sur plus de six cents autels,